



PENDAMPINGAN PRAKTEK MAGANG PADA DINAS PENDAPATAN DAERAH KABUPATEN TTU OLEH MAHASISWA PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAN EKONOMI PEMBANGUNAN UNIVERSITAS TIMOR

No	Nama Penulis	Email
1	Adrina Kolo	koloadriana1991@gmail.com
2	Sarlince Sandy Mauk	sarlincesandy@gmail.com
3	Handrianus Mentu	andhymentu25@gmail.com


^{1,2,3,4,5} Universitas Timor

✉ koloadriana1991@gmail.com

Abstrak

Pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan dengan melakukan pendampingan praktek magang pada Kantor Dinas Pendapatan Daerah Kabupaten Timor Tengah Utara. Dengan tujuan memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk menerapkan teori dan pengetahuan selama perkuliahan dengan kenyataan praktik di dunia kerja. Metode yang digunakan adalah Praktek Kerja Lapangan pada Kantor Dinas Pendapatan Daerah TTU. Pendampingan dilaksanakan dengan 4 orang mahasiswa dengan masa efektif 50 hari kerja. Adapun hasil dari praktek kerja magang ini pemegang dapat mempelajari secara langsung penggunaan aplikasi pajak daerah, mengikuti rapat evaluasi PAD, mendampingi kabid melakukan pendataan dengan tema reklame, pengarsipan pajak, pengarsipan surat masuk dan keluar, mengoperasikan mesin pencetak bukti pajak daerah, merekap penetapan pajak mineral dan non logam dan bantuan Kab TTU.

Kata Kunci: Magang; Enterpreneurship; Dinas Pendapatan Daerah

 ©2022. Diterbitkan oleh Jurnal Umum Pengabdian Masyarakat (JUPEMAS). Artikel ini memiliki akses terbuka di bawah lisensi BY-NC <https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/>

1. Pendahuluan

Dengan berkembangnya teknologi dan ilmu pengetahuan kita dituntut untuk bersaing dalam dunia kerja dengan cara meningkatkan kualitas pemahaman baik dibidang perkantoran atau pun dalam kepribadian serta memiliki jiwa berwirausaha sehingga dapat membuka lapangan pekerjaan bagi masyarakat.

Universitas Timor adalah salah satu perguruan tinggi yang merupakan wadah untuk melahirkan sumber daya manusia yang berkualitas mempunyai peranan sangat penting untuk mendukung hal tersebut perguruan tinggi memberikan kesempatan bagi mahasiswanya untuk mengaplikasikan ilmu yang telah dipelajari serta mempelajari mengenai standar kerja untuk menjadi bekal dalam menjalani jenjang karir sesungguhnya.

Salah satu cara yang dilakukan dalam program pengabdian pada masyarakat ini adalah dengan melatih dan mendidik mahasiswa agar siap terjun ke masyarakat nantinya serta dapat mengaplikasikan ilmu yang telah didapat selama kuliah di Universitas Timor yaitu melalui program praktek kerja lapangan atau lebih banyak dikenal dengan praktek magang.

Dalam praktek magang ini mahasiswa diarahkan untuk mempelajari secara langsung penggunaan aplikasi pajak daerah. Mahasiswa juga dapat memperoleh kompetensi kepribadian dalam wujud *softskill* yang dapat terinternalisasi dalam diri mahasiswa yang ditopang dengan mata kuliah penunjang (Ismail, dkk, 2018)

Dalam rangka meningkatkan pengetahuan serta agar dapat memperoleh nilai tambah sebelum terjun ke dunia kerja, maka melalui program ini mahasiswa diharapkan dapat mendapatkan pengalaman serta mempersiapkan diri nantinya setelah lulus, dimana perkembangan dunia kerja yang semakin kompetitif serta kebutuhan akan sumber daya manusia yang handal menuntut kita agar dapat menjadi karyawan yang dibutuhkan.

Untuk menghadapi tuntutan tersebut, Prodi Manajemen dan Ekonomi Pembangunan Universitas Timor menyelenggarakan program pelatihan magang sebagai salah satu alternatif tugas akhir.

Program ini diharapkan dapat memberikan kesempatan kepada mahasiswa agar dapat mempraktekan pengetahuan mengenai perpajakan dan keuangan khususnya mata kuliah perpajakan, akuntansi dasar, dan manajemen keuangan yang telah dipelajari selama menjalani masa perkuliahan. Selain itu dengan program magang kerja ini dapat menjalin hubungan kerjasama bilateral dengan Pemerintah Daerah khususnya Organisasi Perangkat Daerah yang merupakan tempat magang.

Oleh karena itu, melalui program praktek magang ini diharapkan mahasiswa dapat berperan memberikan kontribusinya pada OPD dimana dalam pengabdian ini penulis melaksanakan pendampingan mahasiswa untuk melaksanakan pelatihan magang kerja pada Kantor Dinas Pendapatan Daerah Kabupaten Timor Tengah Utara Provinsi Nusa Tenggara Timur.

2. Metode

Metode yang digunakan dalam program praktek magang kerja ini dengan menggunakan metode Praktek Kerja Lapangan (PKL) atau bisa disebut dengan *field industrial practice*. PKL atau *field industrial practice* disini merupakan bentuk emplementasi secara sistematis dan sinkron antara program pendidikan yang diajarkan dalam mata kuliah Perpajakan, Akuntansi Dasar dan Manajemen Keuangan dengan program penugasan keahlian yang diperoleh melalui kegiatan secara langsung di dunia kerja untuk mencapai tingkat keahlian tertentu (Ridi Aryanto, 2017).

Pendampingan praktek magang kerja ini berlangsung selama 50 hari terhitung mulai 18 Juli 2022 - 23 September 2022 yang diikuti oleh 4 orang peserta dari Prodi Manajemen dan Ekonomi Pembangunan Universitas Timor. Pada program pendampingan praktek magang ini didampingi oleh dosen Manajemen sebagai pendamping.

Peserta magang pada Kantor Dinas Pendapan Daerah ini ditempatkan ke empat bagian yaitu bagian bidang PBB-P2, bidang pajak daerah dan lainnya, bidang penagihan dan pengendalian, dan bidang pelayanan, informasi dan sosialisasi. Peserta

magang ditugaskan untuk membantu tugas dan pekerjaan yang terdapat di kantor dinas tersebut. Mahasiswa magang di latih untuk dapat mempelajari secara langsung penggunaan aplikasi pajak daerah, mengikuti rapat evaluasi PAD, mendampingi kabit melakukan pendataan dengan tema reklame, pengarsipan pajak, pengarsipan surat masuk dan keluar, mengoperasikan mesin pencetak bukti pajak daerah, merekap penetapan pajak mineral dan non logam dan bantuan Kab TTU.

Dinas Pendapatan Daerah merupakan salah satu instansi Pemerintah Kabupaten Timor Tengah Utara yang telah ditetapkan dengan peraturan daerah nomor 12 Tahun 2016 tentang Pembentukan Susunan Perangkat Daerah dan Peraturan Bupati Timor Tengah Utara Nomor 35 Tahun 2021 tentang Kedudukan, Susunan Organisasi, Tugas dan Fungsi serta Tata Kerja Dinas Pendapatan Daerah.

Peserta juga diberikan pendampingan oleh tim baik dari Dinas Pendapatan Daerah sebagai tempat magang kerja peserta maupun dari dosen pendamping magang agar peserta nantinya secara dasar mampu memahami dulu apa dan bagaimana koperasi dan kewirausahaan tersebut.

3. Hasil dan Pembahasan

Pelaksanaan Pendampingan Praktek Magang ini dilaksanakan dengan bekerja sama dengan Pemerintah Daerah TTU. Adapun tahapan-tahapan pendampingan praktek magang ini dapat dilihat dalam tabel berikut ini:

Tabel 1. Tahapan PKM

No	Materi Praktek	Pelaksana	Waktu
1	Penyerahan Peserta Praktek Kerja Lapangan sekaligus pengenalan dengan lingkungan tempat magang Dinas Pendapatan Daerah TTU	Dosen Pendamping Magang	Hari ke 1
2	Sosialisasi tentang penggunaan aplikasi pajak daerah	Pendamping Lapangan	Hari ke 2-4
3	Mengikuti rapat koordinasi & evaluasi PAD Triwulan II Tahun 2022	Pendamping Lapangan	Hari Ke 5
4	Mengarsip Surat masuk dan surat keluar	Pendamping Lapangan	Hari ke 7
5	Monitoring	Dosen Pendamping Magang	Hari ke 21
6	Melakukan monitoring petugas bibir sungai di Desa Ba'nae	Pendamping Lapangan	Hari ke 25
7	Mengoperasikan mesin pencetak bukti pajak daerah	Pendamping Lapangan	Hari Ke-27
8	Merekap penetapan pajak mineral non logam dan bantuan kab. TTU Tahun pajak 2022, periode Juli 2022	Pendamping Lapangan	Hari Ke-28
8	Penarikan Mahasiswa Magang	Dosen Pendamping Magang	Tanggal 02 September 2022

Sumber: Pelaksana Pengabdian Masyarakat, 2022

Sebelum pemegang melaksanakan praktek kerja lapangan pada Dinas Pendapatan Daerah dilakukan pembekalan bagi mahasiswa magang dari kedua program studi oleh para dosen pendamping magang. Selanjutnya dilakukan pengantaran mahasiswa magang ke setiap lokasi magang Dinas Pendapatan Daerah TTU yang diterima oleh Kepala Bidang Pajak Daerah dan Lainnya sekaligus perkenalan pemegang dengan pegawai lainnya yang nantinya menjadi rekan kerja selama proses praktek kerja magang dilakukan.

Untuk teori dasar terkait dengan perpajakan dilakukan oleh dosen pendamping magang dengan didampingi oleh perwakilan dari Dinas Pendapatan Daerah dimana seterusnya Dinas Pendapatan Daerah sebelum memberikan tugas kepada pemegang pihak Dinas Pendapatan Daerah memberikan penjelasan mengenai tugas dan pekerjaan yang terdapat di Dinas Pendapatan Daerah tersebut sebagai sarana kerja pemegang juga mempraktekan hal tersebut.

Monitoring praktek kerja magang para peserta dilakukan oleh dosen pendamping magang dengan memberikan tugas pembuatan laporan praktek kerja magang oleh masing-masing peserta magang serta melihat dari penilaian Pendapatan Daerah TTU terhadap kemampuan peserta magang dalam menangkap materi dan pengaplikasiannya.

Para pemegang sudah dapat memahami dan mengerjakan tugas dan pekerjaan yang terdapat di Dinas Pendapatan Daerah dengan baik mulai dari mempelajari secara langsung penggunaan aplikasi pajak daerah, mengikuti rapat evaluasi PAD, mendampingi kabid melakukan pendataan dengan tema reklame, pengarsipan pajak, pengarsipan surat masuk dan keluar, mengoperasikan mesin pencetak bukti pajak daerah, merekap penetapan pajak mineral dan non logam dan bantuan Kab TTU.

Peserta magang setelah selesai melakukan magang di Dinas Pendapatan Daerah TTU harus menyerahkan laporan magang yang berisi segala kegiatan yang dilakukan selama kurang lebih 50 hari kerja di kantor Dinas tersebut. Sehingga dari laporan itu digunakan sebagai dasar pemberian penilaian dari Dosen Pendamping Magang. Evaluasi penilaian bukan hanya dari Dosen Pendamping Magang tetapi juga dari Pendamping Lapangan dari kantor Dinas Pendapatan Daerah TTU dimana Pendamping Lapangan mengevaluasi pekerjaan pemegang selama bekerja dengan mereka di kantor tersebut.



Gambar 1. Foto Bersama Peserta dan Pegawai Dinas Pendapatan Daerah
Sumber: Pelaksana Pengabdian Masyarakat, 2022

3.1. Kegiatan pengabdian

Tabel 2. Perbandingan pra dan pasca PKM

No	Sebelum PKM	Setelah PKM
1	Belum menggunakan aplikasi pajak daerah	Bisa menggunakan aplikasi pajak daerah
2	Belum mengetahui cara mengoperasikan mesin cetak bukti pajak daerah	Bisa mengoperasikan mesin pencetak bukti pajak daerah
3	Belum mengetahui cara mengelompokkan jenis-jenis pajak daerah	Bisa merekap dan mengelompokkan jenis-jenis pajak daerah.

4. Simpulan

Kegiatan ini merupakan salah satu bentuk pengabdian pada masyarakat dimana generasi muda disiapkan untuk mengaplikasikan ilmu yang telah dipelajari sehingga siap dalam menghadapi karir yang sesungguhnya di masyarakat. Kegiatan ini telah dilaksanakan selama 50 hari terhitung mulai 18 Juli 2022 - 23 September 2022 telah berjalan efektif. Pemegang dapat merealisasikan tujuan magang yaitu membeirkan pengalaman kerja bagi mahasiswa untuk menjadi pegawai dalam Organisasi Perangkat Daerah. Kegiatan lain yang dihasilkan dalam magang adalah pemegang mengetahui tugas pokok pegawai Dinas Pendapatan Daerah selain itu pemegang juga mengetahui wawasan terkait penggunaan aplikasi pajak daerah dimana terkait cara menggunakan aplikasi tersebut, mengoperasikan mesin pencetak bukti pajak daerah dan pengelompokan jenis-jenis pajak daerah. Selain manfaat yang diperoleh dari pemegang selama kegiatan magang, terdapat juga kerja sama antara pihak Universitas Timor dengan Pemerintah Daerah TTU di tahap selanjutnya dimana kita ketahui

magang adalah salah satu matakuliah wajib yang harus di program oleh semua Mahasiswa terkusus mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Timor.

Daftar Pustaka

- Ariyanto, Ridi (2017). Pengertian PKL (Praktik Kerja Lapangan). Retrieved from: <http://ridyaryanto23.blogspot.com/2017/02/pengertian-pkl-praktik-kerja-lapangan.html>
- Ismail, Hasan dan Musdalifah (2018). pengembangan Kompetensi Mahasiswa melalui Efektivitas Program Magang Kependidikan. *Maspul Journal of Community Empowerment, STKIP Muhammadiyah Enrekang*. 1(1), 8-17.